

# Nuestra aviación ha comprobado que en los aeródromos de Madrid no hay aeroplanos

Al filo de la guerra

EN EL FRENTE DE MADRID

## El Alcalde de Móstoles y el fajín de Varela

La ruta de Castejón. Talavera, o la guerra. Línea de defensa de Madrid: Móstoles. El pinchazo de Madrid. Los aviadores rojos. Varela ha venido por su fajín nuevo.

La ruta de Castejón

Hacia Madrid. El deseo del cronista corre infinitamente más que este sud-exprés de Irún que no llega nunca. Treinta y cinco horas de tren para llegar a Talavera a través de estos blancos pueblecitos sevillanos y a través de la gloriosa ruta de Castejón.

Campos extremeños, Encinas milenarias. Alcornocales. El Tajo, que ya huele a Manzanares, y el Manzanares, que huele a Madrid. Luego Cáceres, con sus ciudades rotas por el rencor rojo. De cuando en cuando, campos atrincherados. Llerena, con su estación destruida y sus líneas de defensa—gesta heroica de Gómez Cobián—. Más allá Almendralejo y su alta torre, blanco de la Artillería nacional y sepulcro de rojos, fuertemente atrincherados en sus muros. Mérida: El templo de Marte se nos antoja el primer saludo imperial de nuestro viaje. Arcos derruidos. Columnas rotas, más por el tiempo, que por la barbarie Mérida sabe a Roma y a águilas y a dumviro. Emérita Augusta se va de nuestros ojos tras una colina llena de trincheras y de embudos de los cañonazos. Colinas que revientan de historias de poetas y conquistadores. Encineras por donde cruzaría Diego Almagro con su cayado de guardar cerdos en la mano y bajo la frente el sueño magnífico de la conquista de América. Peñascales donde descansó Gabriel y Galán, camino de Salamanca, y donde Chamizo grabó sus prime-

ros versos en la fuerte corteza de las encinas «castúas».

Talavera, ciudad de guerra

Y Plasencia, luego. Y al fin, Talavera, la heroica, al filo del amanecer. Talavera, jalón victorioso de Castejón y escalón de apoyo de estas fuerzas que ya han visto Madrid a distancia. Talavera es la guerra. Se respiran regimientos y planos, y avances. Se come aprisa, como si estuviésemos en una trinchera. Se habla aprisa. Se anda aprisa. Y el centro de presión de todo este vivir vertiginoso, es Madrid. Madrid, arriba, como un lucero. Como un lucero que ya se toca con las manos. Como uno de esos sueños que, a fuerza de deseárselo, se hacen realidad. Ahora se levanta Talavera, llena de sol y de colores. Colores de guerra. Regulares, Tercio, Infantería, Guardia civil, marinos, Falange. Arreos militares y voces de mando. Y cientos de camiones llenos de soldados y de copias de guerra y de amor. Que siempre Venus y Marte anduvieron juntos en estos trances de lucha.

Madrid está pinchado

Última hora. Campanas a vuelo en Talavera y júbilo callejero. El gran balón de Madrid se sale. Se desinfla. Madrid tiene un pinchazo y se va. Y los neumáticos que Madrid ha puesto a su alrededor también están pinchados Navalcarnero, Parla, Móstoles. Neumáticos pinchados, lo mismo que Talavera, Maqueda y toda la línea del Tajo, Mocojón, Villaluenga, Villaseca, Pantoja, Alameda. Todo se sale, Todo se desinfla. Como se desinflarán Alcorcón y Getafe, y por último Madrid. Porque el valor y la hombría de estos canallas rojos están pinchados. Diríase que lo que tenemos delante es un Ejército de Azañas, Galarzas y Venturitas Gassols.

El alcalde de Móstoles

Bronces de aire. Vivas. Esta tarde ha caído Móstoles bajo el empuje de Franco. Móstoles es nuestro. Casi sin pegar un tiro. La artillería enemiga no hizo resistencia alguna. Sólo la aviación hizo acto de presencia, sin tener que lamentar una sola baja. Y nuestros soldaditos rebasaron la ciudad y treparon por un cerro, donde instalaron la artillería. Desde un cerro se bate perfectamente Alcorcón, que está bien atrincherado por los rojos. Madrid es nuestro. Casi le tocamos ya con las manos. Nuestras avanzadillas han tocado ya sus torres con los ojos.

Móstoles es nuestro. El pueblo, solamente. El Alcalde, no. El Alcalde de Móstoles era ya nuestro desde 1808. «España perece—dijo—bajo la perfi dia francesa. ¡Españoles! ¡Acudid a salvarla!» Eso dijo el Alcalde de Móstoles en 1808. Lo mismo que dice ahora. Y los españoles de hoy, como los de ayer, han acudido en socorro de España. El símbolo del Alcalde de Móstoles resucita de nuevo. Del heroísmo de 1808, se ha hecho una edición de lujo en 1936

Aviadores rojos.

La resistencia de Madrid

Illescas Apenas llegamos, viene una expedición de camiones del frente. Cinco aparatos rojos abatidos por la aviación azul. Y dos dirigibles de seda roja

y negra. Las ametralladoras les hicieron besar el suelo. Un aviador carbonizado; cuatro desaparecidos, y dos prisioneros. En estos dirigibles pensaban huir los directivos rojos.

Los aviadores prisioneros cuentan horrores de Madrid. Hemos hablado—tras grandes inconvenientes—con un aviador rojo.

—¿Está muy defendido Madrid?  
—Mucho. Trincheras por todas partes. El palacio de Oriente, está rodeado de fosos con Artillería y defensas anti-aéreas.

—¿Y aviones?  
—Hasta ayer, pocos. La aviación de ustedes los han mermado mucho. Nadie quiere volar. Los aviadores suben en los aparatos, bajo las pistolas de los milicianos.

—¿Situación de Madrid?  
—Terrible. Anteayer no abrió el comercio, por no tener garantías de seguridad. Los crímenes se intensifican cada hora que pasa. Y el terror se ha adueñado de las milicias rojas.

—¿Qué se dice de la huida de Azaña?  
—Figúrese usted. El desaliento ha aumentado con ese motivo. Los milicianos preguntan por sus jefes y por el gobierno, y nadie les da razón. Y los incansables bombardeos de la aviación han acabado de desmoralizarlos.

—¿Cree usted que resistirá mucho Madrid?  
—Creo que nada. No hay fe en la lucha. Nadie cree en nadie. No hay un ideal concreto. Y los cañonazos se oyen ya cerca. Creo que la resistencia será levisima y que Franco entrará en paseo militar en la capital de España.

Varela ha venido por su fajín

Terminamos la charla. Volvemos a Talavera al anochecer. En la Comandancia nos dan la gratísima noticia de que el general Varela acaba de llegar a Talavera con su Estado Mayor. Suponemos que ha llegado en avión, por el movimiento de jefes y oficiales de Estado Mayor que hemos observado en su magnífico aeródromo. Al ir a saludarle, nos encontramos con el capitán Pumarinos, de E. M. Y juntos nos vamos a la residencia del general, dos veces laureado. De ese general invencible, que regaló a Córdoba su Sierra, limpia de enemigos. El general Varela, vendrá, tal vez, a Talavera, por su fajín nuevo, para lucirlo bajo el sol de la calle de Alcalá

Antonio DE LA ROSA

En el frente de Madrid.

La próxima rendición de Madrid

## El general Franco insiste en que la capital de España se tomará sin lucha

LONDRES.—El corresponsal de guerra en España del periódico «Daily Telegraph», ha comunicado a su periódico noticias altamente satisfactorias respecto a la situación de las tropas nacionales.

Informa dicho corresponsal que el general Franco ha tenido la amabilidad de cambiar con él unas palabras.

Contestó el general que los rojos van cayendo por negligencia muchas veces, pero la mayor parte de ellas por falta de dirección, de la que se observa que carecen desde que comenzó la lucha.

Tiene el general Franco la convicción absoluta de que Madrid se rendirá sin lucha y a ello se debe que no se haya seguido el ataque a fondo sobre la capital.

SUMARIO:

En el frente de Madrid. El alcalde de Móstoles y el fajín de Varela.

El Tesoro del Arte español en peligro de ir a Rusia.

Interesante información de la actuación de los rojos en Peñarroya.

Ayer fué bombardeado intensamente el aeródromo de Barajas.

La situación de Madrid es cada momento más angustiosa.

Alvarez del Vayo pide que no griten: «Estamos copados» en el frente

Dice que Madrid no está a la temperatura necesaria

RADIO CASTILLA.—Alvarez del Vayo, en un artículo que publica en el «Heraldo de Madrid» del día 20 en su página cuatro, columnas cuarta y quinta, hace un llamamiento para que se apresten a la defensa de Madrid los obreros, los hombres todos y las mujeres para obtener la victoria que no se logra gritando en el frente «nos han copado», «nos han traído al matadero», ni pidiendo más material de guerra que aquel que les pueda ser facilitado: Dice que hay que elevar la temperatura del pueblo madrileño que no está todavía a la altura necesaria. Censura que los marinos estén en Madrid paseando por las calles en vez de estar luchando en las costas y acaba diciendo que el pueblo de Madrid tiene que estar a la altura que estuvo el día del asalto al cuartel de la Montaña y no gritando en la calle del Cañan.

DE SOCIEDAD

Enviamos nuestro pésame muy sentido al agente del Cuerpo de Vigilancia de la plantilla de Córdoba don Fermín Villarrubia, quien sufre la desgracia de haber perdido a su hermano don Francisco Villarrubia Sánchez Cogolludo, alto funcionario de la Diputación Provincial de Toledo y a su sobrino el capitán profesor de la Academia de Infantería don José Bazanas, quienes murieron gloriosamente en la defensa del Alázar de Toledo.

### Los periodistas en la guerra

#### El estado de un cronista herido

Se encuentra mejorado de las heridas que recibió en uno de nuestros frentes por la metralla de una bomba arrojada por los marxistas, nuestro distinguido amigo y querido compañero don Domingo Tejera, director de «La Unión» de Sevilla y notabilísimo crítico de Guerra que firma sus admirables crónicas con el seudónimo de Scheneider.

El señor Tejera está siendo muy visitadísimo por los numerosos paisanos y amigos que tiene en Córdoba.

Mucho celebramos la mejoría y deseamos al periodista herido un rápido y total restablecimiento.

En el Sector de Avila

### Nuestras fuerzas ocuparon ayer la Loma Espinera

Nuestro glorioso Ejército continuó ayer su avance en la dirección de Peregrinos y El Escorial, siendo sobrepasada la Loma Espinera después de una brillantísima preparación artillera.

Desde el puesto de Canto de Hierro se veían ir y venir a los coches de los rojos en continuo movimiento. Detrás de Peregrinos los rojos hicieron durante el día intenso fuego de fusilería, pero muy pocos disparos de cañón.

Durante una hora nuestros trimotores hicieron acto de presencia y actuaron intensamente, siendo numerosas las bajas sufridas por el enemigo.

En las últimas horas de la madrugada se pasó a nuestras líneas un sargento de la Guardia civil, quien iba vestido con un mono y en el gorro llevaba las iniciales G. N. R. Dió cuenta a los jefes del lugar donde había un gran botín de armamento y municiones, el cual fué recogido y pasó al puesto de mando del coronel Rada.

Nuestras fuerzas hicieron muchos prisioneros.

## Principales hechos de armas del Ejército español desde que comenzó la campaña

EN LAS PROVINCIAS DE MADRID, ALAVA Y SEGOVIA: Se ha conquistado totalmente la provincia de Avila y principalmente se venció en el «Alto de León», Robledo de Chavela, San Martín de Valdeiglesias, Navalperal de Pinare, Cebreros, El Tiemblo, Puerto y Pueblo de Somosierra, Rascafría, Navas del Rey, Aldea del Fresno, etc.

PROVINCIA DE TOLEDO: Está conquistada toda la margen derecha del Tajo y se venció al enemigo en Paente del Arzobispo, Talavera de la Reina, Escalona, Maqueda, Santa Cruz de Retamar, Oropesa, Torrijos, Almorox, Illescas, Borox, etc., liberando Toledo y a los defensores de su Alcázar.

PROVINCIA DE BADAJOZ: Conquistada toda la provincia, derrotándose al enemigo principalmente en la capital, Mérida, Almendralejo, Fregenal de la Sierra y Jerez de los Caballeros.

PROVINCIA DE GUADALAJARA: Se avanza sobre la capital de la provincia y se ha conquistado Hiedraencina, Atienza y Sigüenza.

PROVINCIA DE HUELVA: Dominada la provincia, venciendo la única resistencia que hubo en la zona minera de Riotinto.

PROVINCIA DE CORDOBA: Se derrotó al numeroso enemigo que presionaba sobre la capital y además en Villaviciosa, Cerro Muriano y en toda la zona minera de Puertollano y Pueblonuevo del Terrible.

PROVINCIA DE ZARAGOZA: Se rechazó al enemigo hacia Cataluña, venciendo en Belchit, Lecina, Perdiguera y otros puntos de la provincia.

PROVINCIA DE TERUEL: Entre otros varios puntos se derrotó al enemigo en Corbalán.

PROVINCIA DE HUESCA: Se liberó a la capital de provincia de la amenaza de los marxistas, rechazándose vencidos en dirección a Lérida.

PROVINCIA DE GUIPUZCOA: Conquistada por el Ejército toda la provincia y venciendo principalmente en Tolosa, San Sebastián, Irún, Behobia, Azpeitia, Mondragón, Orío, Zumaia, Elgoibar, Plasencia de las Armas, Vergara, etc.

PROVINCIA DE ASTURIAS: Liberada la capital del cerco puesto por los mineros marxistas y conquistada más de la mitad de la provincia, librándose de acciones principalmente en Grado, Tineo, Luarca, Monte Naranco, Salas y otros muchos.

Han sido bombardeadas por nuestra escuadra, Barcelona y Valencia, y se domina completamente el Estrecho de Gibraltar.

La Aviación ha bombardeado Madrid (varias veces), Málaga, Bilbao, los aeródromos de Getafe, Villalba, Cuatro Vientos, Barajas, Málaga y otros varios.

No argumentamos con falsedades. Todo es fácilmente comprobable. El que esto lea, y esté en la zona marxista, debe tratar de comprobar la veracidad, y si así lo hace, comprenderá que los dirigentes le engañan y ocultan la verdad.

# Cómo se desarrolló la revolución en Peñarroya-Pueblonuevo

## Los mineros se disponen a marchar sobre Córdoba

Serán aproximadamente las once de la mañana del memorable 18 de Julio (día que se quedará grabado en todos los corazones españoles) cuando empezaron a correr los primeros rumores en esta población de que las tropas de nuestra zona marroquí se habían levantado en armas contra el nefasto Gobierno de Madrid. La noticia cundió rápidamente por toda la ciudad sin llegar a confirmarse hasta eso de las cuatro de la tarde, que se supo claramente que la brava y bizarra guarnición de Córdoba, con el heroico coronel don Ciríaco Cascajo al frente, se había levantado igualmente en un movimiento que, dentro de poco, iba a ser la salvación de nuestra querida Patria Española. Desde este momento todo fué un verdadero desbarajuste, no se veían nada más que obreros engañados, verdadera carne de cañón, con armas de todas clases en sus manos, diciendo se disponían a ir sobre Córdoba, cosa que no llegaron a ejecutar, pues se hubieran quedado todos en el camino, como algunos que salieron y todavía no han vuelto.

## Registros domiciliarios y detenciones

Inmediatamente dieron comienzo los registros domiciliarios y detenciones, completamente arbitrarias, cometidas en las personas más honradas, más decentes y de más vergüenza de la ciudad, muchos de ellos solamente por haber votado en las pasadas elecciones a la candidatura española por excelencia.

Siento no poder enumerar a todos los que han sufrido este horroroso cautiverio, pues sería una lista interminable.

Para estos momentos ya estaba actuando una junta con el nombre de Comité de Defensa de la República, al frente del cual estaba don Fernando Carrión, que fué nombrado gobernador civil de la provincia por el agonizante y canallesco Gobierno de Madrid, el cual se mostró bastante sensato desde el primer momento.

## Asesinato de un joven de Acción Popular

En la mañana del 19 ocurrió un suceso grave. Marchando del trabajo hacia su casa el joven afiliado a Acción Popular, conocido por el «Aranca», fué vilmente asesinado de un tiro a bocajarro, sin mediar palabra.

Después de este bárbaro asesinato se gozó algunos días de una tranquilidad aparente, prohibiéndose colocar las radios en las estaciones de Córdoba y Sevilla, aunque no lograron conseguirlo, pues cada uno en su domicilio no estaba dispuesto a oír las mentiras de los embusteros de Madrid, sino las palabras sinceras de las estaciones al servicio de España y del glorioso, bravo y bizarro Ejército español.

En estos días dieron comienzo las conferencias entre los señores del Comité y el capitán de la Guardia civil don Amador Martín, no llegando a ponerse de acuerdo, pues don Amador acuarteló las fuerzas y

## Las Pañerías Inglesas

Ofrecen el mejor surtido en trajes para caballero. Gran cantidad de dibujos de última novedad a precios baratísimos. Enorme surtido en paños para abrigos. Camisetas y corbatería. Siempre lo más selecto. Paños para cama, colchones llenos y sábanas a precios increíbles.

JOAQUIN COSTA, número 2

## Interesantísimos detalles de la actuación de los marxistas en Peñarroya. El teniente de la Guardia civil ascendido a capitán por los rojos. La actuación del batallón «El Terrible». La liberación de Peñarroya.-La visita del general don Gonzalo Queipo de Llano

pedía el desarme del pueblo para que guardaran el orden público sus fuerzas, a lo que no accedió el Comité, viéndose en peligro de ser asesinado, siendo conducido detenido a Madrid, tomando el mando el teniente don Jesús G. del Amo, el cual revolvió el pueblo en los primeros momentos, aunque más adelante trabajó horrores por salvar la vida de los presos.

## La derrota de los mineros marxista en Hinojosa

El 27 se preparó una columna compuesta de unos 40 vehículos con unos 1.000 hombres semi desarmados, mandados por don Jesús, con la idea de tomar el vecino pueblo de Hinojosa del Duque, que se había unido al movimiento salvador.

La salida la hicieron a las siete de la mañana, llegando a Hinojosa a las diez aproximadamente, dedicándose desde el primer momento al saqueo y pillaje, pero sin haber un sólo tiro hasta unas dos horas después, que empezaron los paisanos a hacer fuego desde los edificios, y llegó la Guardia civil de Pozoblanco, teniéndose que retirar la columna roja en una fuga vergonzante, dejando sobre el terreno 20 muertos, bastantes heridos, las mayorías de las escopetas, esportones de dinamita y 35 prisioneros. Pero consiguieron coger ocho hombres en la huida, que en cuanto llegaron a Pueblonuevo fueron bárbaramente martirizados, llegando a enterrar a algunos con vida y echarles cal viva por encima de su cuerpo, pidiendo todavía la cabeza de los presos de la localidad, a lo que se opusieron con gran entereza los componentes del Comité (En los días anteriores a estos sucesos dieron libertad a varios detenidos).

## El capitán Rexach bombardea Pozoblanco

A los pocos días, comisionado por el Comité, salió para Madrid el diputado a Cortes socialista don Eduardo Blanco, para traer el número de fusiles necesarios para poder armar decentemente a los rojos del pueblo, presentándose pocos días después varios aviones con fusiles, que eligieron por base provisional unos llanos inmediatos a la mina de «San Rafael», desde donde se trasladaban a bombardear diariamente la zona de Pozoblanco, viniendo al mando de los aparatos el capitán Rexach, teniendo que marcharse a los pocos días por ferrocarril con dos aparatos completamente destruidos, y los restantes, aunque sin estropear, también se los llevaron, porque les haría falta en alguna otra parte, ya que no les sobraba ninguno.

A los pocos días, con motivo de la toma de Pozoblanco, se trasladaron bastantes camiones al pueblo mencionado, saqueándolo casi por completo.

## El batallón «El Terrible» se dispone a tomar Córdoba

Al día siguiente a este repugnante acto, se personaron en esta ciudad un teniente y un brigada, que se dedicaron a organizar un batallón que le pusieron de nombre «Terrible», con el objeto de ir al frente de Córdo-

ba, mandados por el teniente don Jesús del Amo, quien dijo al despedirse el miércoles que partieron: «El que quiera tomar café conmigo en Córdoba el domingo, que me siga».

Después de recoger milicianos de todos los pueblos del camino, fueron a parar a Villaviciosa, descansaron varios días y emprendieron de nuevo el camino, llegando a Los Arenales y Las Conejeras, de donde trajeron algunos muertos y numerosos heridos, mandando partes diariamente, diciendo en todos que estaba Córdoba a punto de caer, cosa que no se ha visto, pues al poco tiempo tuvieron que retroceder hasta Villaviciosa, desde donde traían a menudo heridos y algún muerto que otro que les producía la Aviación, especialmente una pequeña avioneta de la base de Córdoba que les visitaba diariamente una o dos veces.

En resumen, estas son las heroicidades de los que se llaman «bravos mineros de Peñarroya», que esta vez la bravura se la han dejado atrás, pues no la han demostrado por ninguna parte. (Días antes de salir esta expedición, hicieron dos salidas a reconocer Cerro Muriano, sin ningún resultado práctico para ellos, como no sea el de salir corriendo, porque vieron a lo lejos «algo», como ellos decían, con que si lo ven cerca, ¿qué hubieran hecho.)

## Peñarroya se llena de los huidos de otros pueblos

A continuación hubo tranquilidad durante bastante tiempo, no ocurriendo nada digno de mención, no siendo la falta de azúcar y algunos otros alimentos; la gran afluencia de gente fugitiva procedente de la provincia de Sevilla, que ascendieron a unos 6.000 los que se refugiaron en esta ciudad, que después, poco a poco, los fueron mandando a otros lugares, con objeto de repartirlos, pues era una carga insostenible para la ciudad, ya que tenían que sostenerlos a fuerza de vales y los viveres escaseaban.

La situación económica del Comité no era nada halagüeña, pues se veía obligado a imponer grandes multas a todo el que tuviera algún ahorro, al que perteneciera a ciertas sociedades y sindicatos derechistas, al que hubiera ayudado en las elecciones a los gastos electorales, etc.

Además, desde el primer día requisó toda clase de vehículos y edificios, causando grandes destrozos en el interior de la Iglesia, incendiando la de Peñarroya, rompiendo altares, imágenes y toda clase de ornamentos sagrados, en lo que se ve la inculcación y el sectarismo, colocando en el templo el cuartel general de Milicias, mejor dicho, de bandidos y asesinos.

En estos días ocurrió un hecho de gran importancia. Una columna de criminales, procedente de Azuaga, se presentó en el vecino pueblo de Fuente Obejuna, llevándose a todos los detenidos, cometiendo crímenes horrosos con ellos, llegando a cortarles la lengua y los brazos y sacarles los ojos antes de darles muerte.

El capitán que venía al frente de estos asesinos, se presentó en esta ciudad con la misma idea, siendo despedido con cajas destempladas por el presidente del Comité don Fernando Carrión, quien demostró bastante sensatez y respeto a los presos.

Todos estos acontecimientos ocurrieron desde el 18 de Julio hasta mediados de Septiembre aproximadamente. Desde esta fecha cambian por completo los sucesos, entrando en una nueva fase.

## Empieza la evacuación de la ciudad

El 23 de Septiembre por la mañana se empezaron a oír los estampidos de cañón, fuego que no cesó hasta después de media tarde, corriéndose rápidamente la noticia de que los gloriosas fuerzas nacionales habían atacado, apoderándose del importante pueblo de Azuaga, distante unos 40 kilómetros de esta ciudad. Las pruebas no se dejaron esperar, pues inmediatamente empe-

## El estado de guerra en toda la provincia

El día 5 de Octubre el capitán (había sido ascendido a este grado días antes) de la Guardia civil (Guardia Nacional Republicana) don Jesús del Amo, Comandante militar de esta plaza, publicó un bando declarando el estado de guerra en toda la provincia (se necesita cinismo) ya que esta ciudad hacía las veces de capital de la misma para el moribundo Gobierno de Madrid, no así para los que estábamos cautivos de la canalla roja, pero moralmente unidos al movimiento salvador de la Patria.

El día 6 transcurrió en medio de la mayor tranquilidad aunque esperando con ansiedad el ataque a la ciudad, pero todavía se hacían ilusiones de superioridad y creían imposible la toma de la ciudad, fundados principalmente en la dinamita que tenían en cantidad extraordinaria, aunque se habrán dado cuenta más adelante de la ineficacia de esta materia por muy bien que sepan aprovecharla. Desde el principio de estos instantos ha habido momentos de gran apuro para los presos, pues elementos de extrema izquierda han pedido varias veces su cabeza, guiados por esos instintos criminales de toda la canalla marxista, habiéndose impuesto en todos los momentos los señores componentes del Comité, que han sabido sostener a las hordas criminales que dirigían.

En la mañana del día 7 se empezó a notar mucho movimiento de milicias y vehículos paseando varias piezas de artillería del 75 por la población para emplazarlos en lugares estratégicos según ellos, cosa que no la hicieron pues se las llevaron al día siguiente.

El día 10 se trajeron 45 presos de Espiel. Pues las avanzadas de las fuerzas nacionales estaban en las proximidades del pueblo.

Durante el día 11 no ocurrió nada de particular.

El día 12 fué agitadoísimo. De madrugada se llevaron los presos de la localidad hacia Ciudad Real e ignorándose en la actualidad su paradero y dando lugar este acto cobarde y canallesco a muy variados comentarios.

A las dos de la tarde aproximadamente, voló sobre la población una avioneta nacional contra la cual abrieron los rojos un fuego cerrado de fusil y ametralladora, contestando el aparato con algunas bombas en las afueras de la población, viéndose claramente que no era su objeto bombardear la ciudad ni causar víctimas inocentes.

Media hora después apareció en el horizonte un potente trimotor también nacional, contra el que no hicieron los rojos ni un sólo disparo, no lanzando tampoco el aparato ni una sola bomba, pero sí numerosas proclamas dando a conocer a los obreros lo engañados que estaban y por lo tanto que se rindieran, pues en caso contrario bombardearían intensamente la fundición y las minas.

[(Continúa en 3.ª plana).]

**ALMACENES PORRAS RUBIO**  
S.A.D. LTDA.  
COLONIALES POR MAYOR

Gilipayas y Despacho Detall: PEREZ GALDOS, 3 - Almacenes: DOCE DE OCTUBRE - Teléfono 1550

## ¡Noticia importante!

**HARINERA DEL CARPIO**  
fabrica de nuevo las ricas TORTAS estilo sevillano mejorado. Especiales para desayunos y meriendas y para estómagos delicados.

Despacho central: Mariana Pineda, 1 y Establecimientos de Ultramarinos



**EL SEÑOR**

**Don Galo Hernández Hernández**

Falleció el día 19 del corriente, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

**R. I. P. A.**

Su director espiritual R. P. Lorente del Corazón de María, su desconsolada esposa doña Justa Hernández Espejo; sus hijos doña Justa (ausente), doña Angela, doña Fuensanta (ausente), don Galo y don José; hijos políticos don Carlos Espejo R. de León (ausente), don Manuel Calero Orozco, don Enrique Martínez Navot (ausente) y doña Asunción García Tirado; hermanos políticos, nietos, primos, primos políticos y demás familia, ruegan a sus amistades lo tengan presente en sus oraciones y asistan a las misas que en sufragio de su alma han de celebrarse el miércoles 28 del corriente, desde las siete en adelante, en la parroquia del Salvador (Compañía), RR. PP. Misioneros del Corazón de María (San Pablo), Iglesia de María Auxiliadora (RR. PP. Salesianos) y Reverendos Padres Capuchinos.

El Ilmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Sevilla y los Ilmos. Sres. Obispos de Córdoba, Cádiz y Logroño, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

DEL GOBIERNO CIVIL

De interés para los señores Inspectores Veterinarios municipales y ganaderos de la provincia

La enorme riqueza nacional que la ganadería representa, sufre en virtud de las actuales circunstancias un quebranto inmenso, que de no poner en práctica con presteza y energía medidas encaminadas a su conservación, podría llevarnos a la casi desaparición de ella, con las consecuencias fatales que no escapan seguramente al más pequeño conocedor de estas cuestiones.

La ola del exterminio de todo que ha pasado y aún pasa desgraciadamente por algunas poblaciones de nuestra querida Patria, ha llevado tras sí la destrucción de todo lo que directa e indirectamente puede constituir una riqueza o una conservación de la misma.

En esta como en todas las cuestiones que afectan a la reconstrucción de nuestra amada España, hay que tener en cuenta dos factores principales, uno la previsión del mando, que detallista y previsor reglamenta y construye; y el otro, el cumplimiento de esos reglamentos, éstos, tienen el deber de poner en su ejecución no sólo lo que determine el artículo tal o cual del reglamento, sino elevar su pensamiento idealizando las cuestiones para que basadas en este ideal salga potente, poderosa, resplandeciente como el más intenso sol la Patria soñada y querida que en vano han tratado de arrebatarnos.

La Junta Técnica del Estado y de ella la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola de nuestro Gobierno, atenta siempre a la conservación de nuestras fuentes de riqueza y vida, da el previsor aviso beneficioso para todos de organizar sea como sea el consumo y no sólo conservación, sino el incremento de nuestras razas ganaderas tan es térilmente mermada en algunos sitios y destruída en otros.

Estas razones y otras de aspecto amplio nacional, en una palabra, al procurar evitar ser tributarios en acciones productoras, obligan a este Gobierno Civil a buscar soluciones que armonizando intereses particulares se atiendan principal y exclusivamente a los intereses nacionales que por el hecho de serlo se anteponen a todo.

Las normas a seguir pueden concretarse en los apartados siguientes:

Primero. La Asociación General de Ganadería, en su aspecto provincial y municipal, de acuerdo con el inspector veterinario municipal de cada localidad procederá a hacer una estadística amplia, cierta y veraz en todos sus aspectos, de toda y cada una de las especies ganaderas que existan en el término municipal.

Segundo. Tomando como antecedentes los registros de los mataderos municipales de cada localidad, se establecerá la relación de producción ganadera y el consumo del mismo en condiciones normales.

Tercera. Dada la disminución del ganado destinado al abasto se limitará su consumo en proporción a esta disminución, en cuanto a ganado macho hace referencia y se prohibirá en absoluto el sacrificio de las hembras, salvo el caso de que un accidente fortuito obligue a su sacrificio o por razón única de su exclusivo aprovechamiento, bien entendido que si el accidente fuera provocado se le exigirá al dueño la máxima responsabilidad, llegándose a la incautación de todos sus ganados en caso de reincidencia comprobada.

Cuarto. Los representantes de la Asociación General de Ganadería y los veterinarios inspectores municipales procederán al reconocimiento de la ganadería del término municipal, para que en todas sus especies sean excluidas del sacrificio, salvo el caso de comprobar esterilidad, las hembras.

Quinto. El ganado de cerda, lanar y cabrío, tenido en cuenta su más rápida reproducción, podrá dedicarse al abasto el de aquel ganadero que tenida en cuenta su relativamente fácil reposición haya llegado numéricamente a lo que anteriormente tenía, salvo el caso en que las condiciones especiales del terreno en explotación permitan incrementar ésta, en cuyo caso lo será fijado por el representante de la Asociación Ganadera y el inspector veterinario municipal.

da por el representante de la Asociación Ganadera y el inspector veterinario municipal.

Sexto. Queda terminantemente prohibida la venta de gallina, cualquiera que sea su edad y condiciones, y por los agentes de Arbitrios municipales e inspectores veterinarios, encargados de su reconocimiento sanitario, se pasará la denuncia correspondiente; solamente se permitirá la venta y sacrificio del ganado macho cuando del resultado de las estadísticas establecidas resulte comprobado que hay semilla macho suficiente.

Séptimo. Estas medidas van encaminadas a hacer número de ganado en todos sus aspectos, que, aumentando éste, aumenta la reproducción, y una vez conseguido el equilibrio deseado, será la hora de la labor selectiva, hoy contraproducente.

Córdoba 26 de Octubre de 1936.—El Gobernador civil, José Marin.

Negociado de Asuntos Sociales

Habiendo desaparecido toda la documentación existente en la Delegación de Trabajo y siendo indispensable la reconstrucción de la referente a las Asociaciones profesionales a que se refiere la Ley de 8 de Abril de 1932, se invita a éstas para que en el plazo de diez días presenten en el Negociado de Asuntos Sociales de este Gobierno Civil nuevas solicitudes de inscripción para la formación del nuevo Censo profesional, acompañando a las mismas los documentos exigidos en el artículo 8.º de la mencionada Ley de Asociaciones Profesionales.

El Jefe del Negociado, José Alcántara.—V.º B.º: El Gobernador civil, José Marin.

FESTIVIDAD DE CRISTO REY

Misa de campaña en la Cuesta del Espino

No han querido los soldados que integran el destacamento de la Cuesta del Espino que una fiesta religiosa de la magnitud que tiene la de Cristo Rey, pasase como un día cualquiera por entre el desfilarse monótono—dentro de la emoción que supone para todo español esta campaña—de todos los días.

Previo permiso del M. I. S. Vicario capitular y con la valiosa cooperación de los virtuosos sacerdotes don José y don Antonio Guzmán, que revisió caracteres verdaderamente emocionantes.

Desde bien temprano los animosos soldados del Batallón de Voluntarios que integran este destacamento trabajaron en la construcción del altar donde se había de celebrar el Santo Sacrificio. Quedó éste erigido con una espléndida solemnidad dentro de su modestia.

Sobre la feraz Campaña cordobesa el signo redentor de la Cruz bendecida esta tierra, que el valor de nuestros soldados ganó para España.

A las diez y media comenzó la misa, que fué oficiada por don José Guzmán, entre un imponente silencio, del cual sonaban las divinas palabras pronunciadas por el celebrante con los ecos de la Eterna Verdad.

Además de la fuerza que en impecable formación oyó la misa con verdadero fervor y de los comandantes don Luis Jurado y don Ricardo Rivas, asistieron la señora y señoritas de Jurado, Luisa, Chea, Lolita y Carmina, Anita Rivas, Purita Sicilia y otras bellas señoritas, los guardias cívicos don Antonio Aljaro y don Juan Quedado, además de gran número de campesinos de los cortijos cercanos que sentían la enorme emoción que supone el ver de nuevo en la tierra que ellos trabajaron reinar con más efectividad que nunca a Aquel que siempre llevaron en sus corazonas de buenos patriotas.

El maestro de ceremonias de la S. I. C. don Antonio Guzmán, ofreció el acto de consagración al Sagrado Corazón de Jesús

Batallón de Voluntarios de Córdoba

Donativos recibidos

Señorita Dolores Montero Aljaro, un mono; señorita Concepción Moreno Arco, un mono; señorita Angelita Moreno, cuatro monos; señorita Encarnación de la Rosa, un mono; señorita Carmen Serrano, un mono; señorita Encarnación de la Haba, un mono; señoritas Angelita y Rosarito Fernández de Córdoba, uno y dos monos, respectivamente; don Luis Díez Garay ha cedido el importe de una factura por valor de 22 pesetas; don Aurelio Font Pérez, cabo del Batallón, una camiseta, una camisa y unos calczonillos.

Cuotas diarias

Relación de adheridos al Batallón que contribuyen con cuotas diarias al sostenimiento del mismo:

Señorita Conchita León Estévez, señorita Dolores Ezqueta Juliá, señorita Dolores Urrutia García, señorita Eloísa Torres Torralba, don Alfonso Blanco, señora doña María Angustias Jiménez, doña Julia Gómez Pérez, señorita Elena, Velardi, señorita Sacramento Felipe Jiménez, señorita Purificación Rodríguez, señorita María Ramos López, señorita Concepción Bértiz Calvo, señorita María Rodríguez Liñán, señorita Dolores Muñoz Gallego, señorita Pepita Belmonte Amo, señorita Matilde Núñez Cerro y señorita Mercedes Prieto Iglesias.

De campaña

Madrinas de guerra

Por conducto de GUIÓN, solicita Madrina de guerra el soldado de Aviación militar Cristóbal Ruigómez Cardela. Aeródromo de León.

Y los soldados del Batallón de Voluntarios de Córdoba Salvador Marín, Manuel Ambrosio y José Durán Muñoz, destacados en las Cumbres (Alcolea).

Terminado el acto, desfilaron ante los citados comandantes señores Rivas y Zurdo las fuerzas mencionadas.

No hemos de dar la opinión que nos ha merecido el acto celebrado; sólo diremos que la emoción que nos embargaba hará que transcurran muchos años antes que esta fiesta de Cristo Rey se borre de nuestra memoria.

Ya ha vuelto a brillar por las tierras de España los sublimes destellos de la fe.

Ya ha vuelto el sol de España a alumbrar con resplandores triunfales el brillo de los aceros rendidos ante Dios.

Y en el corazón de todos hubo una oración: ¡Señor, que la paz vuelva a España! ¡Que los malditos que quisieron destruirnos, perdónalos, Señor, pero que huyan de ella y a tierras desiertas, donde su maldad se vuelva contra ellos mismo y humillen sus frentes hasta el polvo y reconozcan tu poder! ¡Señor, salvad a España!

Acto como este esperamos de la bondad de los señores Guzmán se repita en el citado campamento de Voluntarios patrióticos.

Jefe de Estado Mayor de esta plaza

Ha sido ratificado en el cargo de Jefe de Estado Mayor de esta plaza y provincia el teniente coronel del Cuerpo de Estado Mayor don Manuel de la Rosa Vargas.

Santoral y cultos

Santo del día: San Vicente, Santas Sabina y Cristeta. Mañana: Santos Simón y Judas Tadeo, Santa Cirila y San Honorato.

EL GAS

es lo más Limpio Cómodo y Económico Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales Instalaciones alquiladas

Cómo se desarrolló la revolución en Peñarroya-Pueblonuevo

Toma de la población y entusiasmo recibimiento del vecindario

Amaneció el día 13 con un silencio absoluto, pero a las diez y media de la mañana empezó un intenso cañoneo contra la ciudad, acompañado de un ligero bombardeo aéreo, oyéndose después fuerte fuego de ametralladora y fusil, hasta que a las cuatro de la tarde, llegó el momento de más emoción, de más alegría y de más entusiasmo, que fué la entrada triunfal de las tropas nacionales después de tres meses de sufrimiento y de martirio bajo la tiranía roja.

A la entrada de las fuerzas se pasaron a las mismas toda la Guardia Civil con su teniente don Jesús del Amo a la cabeza, que fueron los primeros que colocaron la bandera blanca, momentos antes de entrar las fuerzas en la capital, pues el «bravo» Comité de Defensa había huido el día anterior.

Desde luego resistencia no hubo apenas, no teniendo las fuerzas nacionales ni un sólo herido, no así los rojos que abandonaron todas las armas por el campo y dejaron sobre el terreno bastante número de muertos. En los momentos de entrar las fuerzas se cometió en Peñarroya un hecho salvaje con los detenidos de aquella Tenencia de Alcaldía, sacándoles al campo para asesinarlos bárbaramente, logrando escapar ocho de ellos.

La emoción y el entusiasmo que causó en todos los que estábamos amenazados de muerte, la entrada de las tropas fue algo inexplicable, no oyéndose otra cosa que vivas a España y himnos patrióticos por todas partes.

La cantidad de fuerza que tomó la ciudad rebasó de 3.000 hombres con 28 o 30 cañones, haciendo la entrada una columna compuesta de unos 1.000 hombres por Fuente Obajuna, con falangistas, Regulares y soldados de filas del glorioso Ejército salvador y la otra columna que entró por la parte de Belmez compuesta de 2.000 hombres entre falangistas, Requetés, Regulares y soldados. Ahora era el momento de ponerse delante esos matones, esos asesinos, que cometían toda clase de atropellos y barbaridades en días anteriores con personas indefensas.

Llega el Excmo. Sr. General don Gonzalo Queipo de Llano

Una vez tomada la plaza, se hizo cargo del mando de la misma el comandante don Alfonso Gómez Cobián.

El día en que visitó esta ciudad el excelentísimo señor general de la División don Gonzalo Queipo de Llano, fué recibido en medio de vítores y aclamaciones por todo el vecindario en general.

Después de recorrer a pie parte del Paseo del Llano, en medio de ovaciones, se dirigió en automóvil a Peñarroya, donde fué igualmente aclamado, y dirigió unas breves palabras, regresando a Pueblonuevo, reuniéndose en el edificio del Ayuntamiento los familiares de los presos, de los cuales no se sabe nada hasta la fecha. Acto seguido pasó revista a parte de las fuerzas.

A continuación, desde el balcón del Ayuntamiento, dirigió un elocuente discurso, estando incomensurable. Dijo que se le retorció el corazón al ver a los familiares de los presos, que tan doloridos estaban por no tener noticias de los suyos y que había que suprimir dos palabras del Diccionario de la Lengua Castellana, que eran indulto y amnistía. Dijo además que ellos luchaban, primero, por Dios y después por la Patria, siendo su emblema y su lema principal Dios y Patria.

Atacó diciendo con claridad y dando a entender que hay que acabar en España con esa semilla de criminales y asesinos, llamándoles «Hijos de la Pasiónaria». Terminó dando un «Viva España» que fué contestado a una sola vez por el inmenso gentío que llenaba las calles adyacentes, siendo al final de su discurso, lo mismo que a la terminación de sus elocuentes párrafos, continuamente ovacionado.

ción de sus elocuentes párrafos, continuamente ovacionado.

Después de comer en esta ciudad, en unión del comandante militar de la plaza don Alfonso Gómez Cobián, salió a las tres de la tarde para Córdoba, siendo otra vez aclamado y vitoreado con entusiasmo. Dios quiera que vuelva a reinar por siempre la tranquilidad en esta cuenca, lo mismo que en toda España, para poder desterrar de nuestra querida Patria a los viles servidores de Moscú que querían convertir España en una colonia rusa, cosa que no podíamos permitir ni que sintiera en lo más íntimo de su corazón el amor a la madre que es España.

El entusiasmo estos días en esta ciudad es grandísimo. Estamos organizando ya las fuerzas de F. E. y que con un entusiasmo inusitado están engrosando en sus filas todos los ciudadanos.

¡Viva el Ejército salvador! ¡Arriba España!

Corresponsal

Del Ayuntamiento

Para el gran acontecimiento que se avecina

En la Alcaldía se trabaja en la preparación de un programa de regocijos públicos para que Córdoba celebre cumplidamente, llegada que sea la hora, el hecho de la reconquista de Madrid para España.

Se ha encargado a los técnicos artistas al servicio de la Corporación el levantamiento de arcos de triunfo en el lugar más céntrico de la ciudad.

Se aguarda a que en cada barrio los vecinos tomen la iniciativa de hacer otro tanto en sus parajes típicos y en caso tal, allí organizará conciertos musicales el Ayuntamiento.

El adorno de balcones y ventanas con reporteros o colgaduras, sean de los colores rojo y gualda o simplemente con los medios de que disponga cada familia, se espera que sea completo; es decir, que no quede claro alguno en las fachadas de las casas cordobesas que no tenga una señal—pañío, bandera o lazo simplemente—que sea gráfica expresión de la alegría popular.

También se confía en que cuantos puedan contribuir al plan general de iluminaciones en toda la ciudad, iluminando las fachadas de sus viviendas.

Se concederá a los pobres de Córdoba un agasajo en celebración del hecho. Entre verdaderos necesitados se distribuirá un bono por familia que dará derecho a una bolsa conteniendo los elementos necesarios para condimentar una comita familiar. De ese modo participarán los más indigentes de la ciudad en la festividad que se prepara.

En derredor de la estatua del Gran Capitán se levantará una tribuna desde la cual las autoridades presentarán los desfiles y manifestaciones patrióticas que se organicen.

El acontecimiento tendrá, pues, en Córdoba, toda la resonancia que merece.

Asociación de San Judas Tadeo

Comunión general por la Iglesia y por España

La Junta Directiva de la Asociación del glorioso San Judas Tadeo, invita ahincadamente a todas las asociadas para que acudan el día 28, festividad de nuestro titular, a la Comunión general que Dios mediante se ha de celebrar ese día a las nueve en la parroquia de San Nicolás.

Esta comunión la hemos de ofrecer, la debemos de ofrecer por la Iglesia y por España.

Nuestra Patria pasa en estos instantes momentos de dolor y angustia. Están sacrificando sus mejores hijos y tenemos el deber de ayudarla pidiendo al Señor por ella; por los jefes y directivos del movimiento salvador, para que el Señor los ilumine y hagan una España grande, excelsa, religiosa, y para que vivamos unidos todos los españoles por vínculos de amor y de paz.

Gran Teatro.-Ideal Cinema

Empresa Guerrero Teléfono núm. 2700

HOY MARTES 27 DE OCTUBRE DE 1936 A las 6:30 tarde y 10:30 noche.—La interesante película «Param-unt», titulada LA HIJA DEL DRAGON.—Un emocionante asunto entremezclado de misterio oriental y sensibilidad europea, interpretado por Warner Oland, Anna May Wong y Sesue Hayak wa.—Butaca 1 peseta. Añut teatro 0.50. Paraíso 0.25.—Jueves, EL VAGON DE LA MUERTE, emocionante película «Metro» en español

Teatro Duque de Rivas - Empresa A. Cabrera. Tel. 1750

HOY MARTES 27 DE OCTUBRE DE 1936 A las 6:30 tarde y 10:30 noche.—La superproducción nacional, titulada ROSARIO LA CORTIJERA, por Estrellita Castro, Niño de Utrera, Elva Roy, Rafael Darán y Alfredo Cordera (Varillas).—Butaca 1.00. Grada 0.25.—Se radiará la charla del Excmo. señor general don Gonzalo Queipo de Llano.—El jueves, EL NIÑO DE LAS MONJAS.—El sábado, MADRE ALEGRIA, dos producciones españolas

Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

CONTINENTAL, máquinas de escribir y calcular. Pida una demostración al Agente exclusivo para esta provincia, Enrique Quintela Sevilla, 14, Teléfono 2427. SE DESEA comprar un carro grande usado. Dirigir ofertas a Llano del Pretorio, 3, Almacén de cereales. MAQUINAS de coser de todas las marcas, se hacen reparaciones a domicilio. Para avisos, Plaza de la Magdalena, 1 y Alfaro, 61, zapatería. SE VENDE cama niquelada moderna, mesa comedor y sillas; todo nuevo. Razón, Muñoz, 8. SE ARRENDADA casa completa, Paseo de la Victoria, 41, con 14 habitaciones, 2 cocinas y cuartos de pilea, 2 cuartos de baño, garage y gradero. Razón Brullio Lepollita, 1, principal.

Lo que cuenta un periodista yanqui, hecho prisionero por nuestras fuerzas

En Madrid se ignoraba la proximidad de nuestro Ejército

TALAVERA DE LA REINA.—Las operaciones de conjunto últimamente realizadas sitúan nuestros frentes a una anchura de veinte kilómetros a unos diez de distancia al norte de Aranjuez, cuya posición ha quedado a la retaguardia de nuestro Ejército. La línea férrea ha sido cortada en un buen trozo. Las fuerzas de ingenieros se portaron con singular heroísmo. Los trabajos que realizaron los ingenieros con una rapidez extraordinaria fueron protegidos por la Aviación, quedando después emplazada nuestra artillería. Nuestros trabajos se realizaron con tal rapidez que fué sorprendido en nuestras líneas un coche ligero del Ministerio de la Guerra en el que iban un periodista yanqui, el funcionario de un banco extranjero y otras personas que fueron detenidas y puestas a la disposición del general Franco. El general Varela trató muy bien a dichos prisioneros extranjeros. El periodista de referencia es corresponsal de la Agencia United Press y manifestó que habían salido de Madrid al medio día, ignorándose en la capital la proximidad tan extraordinaria de nuestras fuerzas,

por cuyo motivo el general Pezas no tuvo inconveniente alguno en concederles la autorización para que marchasen al frente. En Madrid escasea la carne y la leche y de patatas se carece en absoluto. Para proveerse de pan hay que soportar en las puertas de las panaderías durante cuatro o cinco horas en interminables colas, originándose frecuentemente altercados entre las mujeres. En las barriadas se vive en constante alarma y las noches de Madrid son tristísimas. Agregó el periodista de referencia que el Ministerio de la Guerra tiene puesto a disposición de los corresponsales extranjeros para su servicio doce automóviles. Dichos periodistas llevan una fuerte escolta que les impiden que hablen con los combatientes. La censura de la Prensa es rigurosísima, no permitiéndose a los periódicos que publiquen otras noticias de la guerra y de la situación de España que las que se les facilita en los centros oficiales. Los periódicos extranjeros no circulan por Madrid.

Lo que dice Angel Pestaña

Los milicianos que huían del frente serán asesinados

MADRID.—Los milicianos se resisten a ir al frente de lucha, pues saben ya ciertamente lo que les ocurre, obligándoseles bajo amenazas a que vayan a los sitios de combate. En el periódico «El Sindicalista» ha escrito Angel Pestaña dirigiéndose a los milicianos rojos que o se defienden en las trincheras o si huyen se encontrarán con las milicias de la retaguardia, a las que dará orden de disparar sobre los que hayan.

De la fiesta de Cristo Rey

Lo que conviene decir

Estas líneas sobre la fiesta en honor de Cristo Rey celebró el domingo pasado la Juventud Masculina de Acción Católica de Córdoba quieren ser complemento de las informaciones que sobre el acto han publicado los periódicos locales. Por ellos se ha dicho lo suficiente y se ha anunciado la solemnidad hasta el exceso y bien que todo se lo agradecemos nosotros; pero ahora conviene decir algo que sólo puede decir un miembro de la organización que preparó la fiesta, y ello será abundancia de la que no daña. Primero que nada, vamos a expresar nuestra satisfacción extraordinaria por el gran número de personas que en la Misa recibieron el Sacratísimo Cuerpo de Cristo. Bste fué el mejor modo de solemnizar el día. Después, constará nuestro sincero agradecimiento hacia las autoridades que presidieron; hacia los padres del Corazón de María que nos cedieron su iglesia y nos abrumaron de facilidades y atenciones; hacia todas las organizaciones militares de Córdoba, integradas preponderantemente por jóvenes, que coadyuvaron al mayor esplendor de la solemnidad volcando la mayor parte de sus efectivos en la iglesia de San Pablo. Y, por último, decir que la Juventud Masculina de Acción Católica está muy satisfecha del acto que tuvo lugar el pasado domingo: con el mismo procuró celebrar y honrar como era debido la advocación de la realeza eterna y universal de Cristo, bajo la cual El está constituido en Patrono de la Acción Católica y a la vez cumplió con un deber más e ineludible deber que tenía de hacer lo que hizo, satisfaciendo con ello las indicaciones de la Comisión Gestora de la Juventud de Acción Católica de Burgos, que había circulado órdenes para que, bajo ningún pretexto, dejara de festejarse hasta el máximo el glorioso domingo día veinticinco. Terminaremos, ahora de verdad, declarando nuestra fundada esperanza de que en plazo breve la nueva Juventud Católica de Córdoba realice una intensa labor de propaganda y captación que habrá de ser fructuosísima y para la cual, según autorizada confidencia que hemos recibido, se prepara la inminente salida del batallador «Afanés», muy crecido y muy remozado.

Alicujus

Lista de donantes de mantas para el Ejército en el barrio de San Andrés

Doña Antonia Villegas, dos; don Pedro Fernández Parras, una; doña Asunción Trujillos, una; don Manuel López Múrillos, una; doña Teresa Soler, una; doña Elena López Morillo, una; don Natalio Blanca y señora, una; don Pedro Castillo, cuatro; don José González Muñoz, dos; don Enrique Rodríguez y señora, una; doña Milagros Cañadilla, una; señora Viuda de Cadenas, cuatro; don José Cubero y señora, una; doña Concepción Miguel, una; don Rafael Guerra Lozano y señora, una; don Manuel Fernández y señora, dos; señora Viuda de Moreno Góngora, una; don Tomás Moreno Hurtado, una; doña María López, una; don Diego Ruiz, una; don Leopoldo Ellices, dos; hijo de Ramoncito López, una; doña Teresa Ruiz Megías, una; doña Antonia Alejo Múrillos, dos; doña Josefa Múrillos, una; doña Encarnación Alarcón, una; don Manuel y don José Navarro, dos; doña Teresa González, una; doña Josefa Molina, una; doña Jesús Courtoy, viuda de Sepúlveda, una; don Luis Castillejo Giron y señora, una. Doña Matilde Vasconi Cobos, dos mantas; don José Castillo Gómez, seis; doña María Luisa Seván Pallarés, un; don Rafael López Baena, una; doña Rosario Barea Delgado, una; don Joaquín Carmona, una; don Manuel Sanz, una; don Angel Bonrostro y señora, una; don Rafael Soto Moreno, una; don Mariano Terbano, dos; doña Angéles López de Alvear, cuatro; doña Teresa Caballero e hijos, dos; don Roberto Ramón Medina, una; don Basilio Redondo Guillén, una; doña Isabel Monerri, viuda de Valverde, una; doña Magdalena Valverde, una; don Rafael Ortiz y señora, una; doña Teresa Martínez de Meléndez, una; don Enrique Crespo Pérez, dos; don Enrique Rey, una; don Amador Carmona, una; doña Rafaela Serrano del Moral, una; don Antonio Conde Alba, una; señoras de Gutiérrez de los Ríos, cuatro; don Manuel Varo y señora, una; doña María Sánchez, una. Doña Encarnación Pérez de Luque, una manta; doña Dolores de Luque y Pérez, una; el niño Guillermo Moyano, una; don Guillermo de Luque y señora, una; don Juan Sánchez Calles, una; don José Silva, una; don Primo Sanz, una; don Manuel Sánchez Gallardo, una; doña Rosario de los Reyes, una; don Fernando López y doña María Raza, cinco; doña Soledad Vega de Coínset, una; doña Magdalena Martínez, una; don Pedro Martos, una; doña Teresa Retamosa, una; doña María Mata, una; doña Josefa y doña Carmen Navas, dos; don Espiridión Núñez, una; don Antonio Jordá, dos; doña Isabel Darillo, una; don Aurelio Bautista, una; don Rafael Vezquez Aroca, una; don Rafael Mesa del Río, una; don José María González del Campo, una; doña Dolores Flores González de Luque, cuatro; don Vicente Baena Bellido y señora, una; doña María Rita Huerto, una. Doña Josefa Natera de García, dos mantas; doña Concepción Courtoy de Clarós, una; don Antonio Reyes Córdoba y señora, seis; doña Francisca Martínez Avila, una; don Juan Chiguera Agudo, una; don José Perea y señora, una; doña Teresa Muñoz Araguete, una; doña Rafaela Cantón de Ríos, una. Don José Negrillo, un jersey de punto; doña Josefa López de Escudero, una peseta; señora Viuda de Pedro López Giménez, un jersey; don Gabriel Poveda y señora, un jersey; don Antonio Cabrera, dos jerseys, dos chaecos, un pantalón y una manta; doña Gloria Cayre de Ruiz, tres jerseys; doña María Giménez, una bufanda; don Fernando Rueda, tres camisetas; señoritas de Galán, dos jerseys y dos camisetas; doña Angelines Roldán, tres pares de calcetines, una bu-

En el Museo de Louvre

Tesoro de arte español en peligro de ir a Rusia

En París, en el Museo de Louvre, hay, o había, algunos cuadros españoles magníficos, gloria de nuestro Arte, y depositados para que pudieran admirarlos cuantos visitan este Museo. Según noticias fidedignas esos cuadros, que son propiedad del Estado español o de españoles, han sido retirados del lugar donde se encontraban, o están a punto de serlo, para ser trasladados a Rusia, en virtud de un pacto único hecho por los sujetos que ocupan actualmente la Embajada de España en París. De resultar confirmada esta noticia, que nada tiene de improbable, dados los atentados iguales o mayores ya cometidos por los rojos contra el Tesoro nacional, se habrá consumado un nuevo atropello contra nuestro patrimonio artístico.

El aeródromo de Barajas ha sido bombardeado

Ardió un gran depósito de gasolina

MADRID.—Nuestra Aviación bombardeó ayer con mucha intensidad el aeródromo de Barajas. En los restantes aeródromos no bombardeó nuestra aviación por no haber aeroplanos en aquellos, que sin duda han sido trasladados a otro lugar ante la inminente entrada de nuestras fuerzas en Madrid.

COMUNICADOS OFICIALES DE LA TARDE DE AYER

En Asturias han ocupado nuestras fuerzas el Monte Claudio

VALLADOLID. (Comunicado oficial facilitado a las 21 horas del día de hoy.) EJERCITO DEL NORTE: No hay que señalar novedades dignas de mención. En la jornada de hoy, nuestra actividad se ha manifestado en el sector Norte de la Séptima División, en el que nuestras fuerzas ocuparon importantes posiciones al enemigo. En los restantes sectores del frente ocupado por este Ejército no hubo novedad. La situación, en conjunto, sigue sin variar, en relación con la expresada en comunicados anteriores. En la zona de retaguardia, normalidad completa. SECTOR NORTE DE LA SEPTIMA DIVISION: En la operación efectuada ayer, que dió por resultado la conquista de la

Extracto de la charla de anoche del general Queipo de Llano

Un periodista inglés afirma que el golpe contra el comunismo en España, acabará con él en todas las naciones. El conde Ciano ha dicho que el movimiento salvador de España representa el auténtico pueblo español. Desde que empezó el movimiento salvador, nuestra gloriosa aviación ha derribado 77 aparatos rojos; ellos, uno

El señor Queipo de Llano comenzó diciendo anoche que había estado en Salamanca. En esta visita he recibido un baño de optimismo, aunque no lo necesitaba, y he adquirido el convencimiento de que esto va tocando ya a su fin.

Con este convencimiento coinciden las noticias de Londres, que dice que en un plazo brevísimo el «gobierno» rojo de Madrid se trasladará a Barcelona. En Madrid la situación va haciéndose cada vez más desagradable. Muchos milicianos rojos se niegan ir al frente.

Fernando de los Ríos ha depositado en un Banco francés cinco o seis millones de pesetas. Exactamente igual ha hecho la señora del Verrugas.

Un periodista inglés ha dicho que con la toma de Madrid se dará al comunismo un golpe de muerte, acabando con la pesadilla roja en todas partes.

En las reuniones celebradas por representantes de Alemania e Italia, estas naciones han acordado salvar a la civilización. Esto significa la total destrucción del comunismo.

El conde Ciano ha dicho que el movimiento de España representa al genuino pueblo español.

En la reunión del Comité de no intervención celebrada en Londres, el representante ruso dijo que se retiraría del Comité si éste se oponía al envío de material de guerra a los marxistas españoles. Con este mo-

tivo hubo una enérgica intervención del representante de Alemania, el cual mostró datos de que Rusia estaba apoyando a los rojos españoles en la guerra. Añadió que la única nación que está faltando a su palabra es Rusia.

El parte oficial rojo sigue diciendo idioteces. Dicen que tienen cercado Oviedo y que las fuerzas de Aranda están agotadas.

Leyó el general la estadística de los aparatos rojos que habíamos derribado en combate, aparte de los incendiados en los aeródromos. En total los aparatos rojos abatidos son 77. Ellos nos han derribado tan sólo uno.

El jefe del Gobierno francés Mr. Blum ha desmentido que los franceses hayan ayudado a los marxistas españoles. Pues bien, Francia ha mandado a la canalla marxista ochenta aviones. Esta lista la ha publicado el periódico francés «L'Action Française», y este diario desafía al Gobierno francés a demostrar lo contrario.

Hay una noticia terrible: Cuenca se va a declarar una república independiente.

El aeródromo de Barajas ha sido bombardeado intensamente por nuestra aviación. Esta mañana volaron sobre Barajas una patrulla de aparatos de bombardeo y seis cazas. Igualmente nuestros aviones volaron sobre Getafe y Cuatro Vientos, no bombardeando porque no había aparatos.

Durante la reunión del Comité de no intervención se realizaron actos de sabotaje

El alumbrado sufrió dos apagones consecutivos

LONDRES.—Durante la reunión del Comité de no intervención en los asuntos de España, celebrada en el Ministerio de Negocios Extranjeros, se verificó un apagón de luz que duró largo rato, suspendiéndose las deliberaciones.

Al poco rato de volver la luz fué apagada nuevamente y la sala fué iluminada con velas.

No se ha podido comprobar estos cortes en el alumbrado, creyéndose que se trata de actos de sabotaje.

El delegado ruso manifestó que se retiraba de la conferencia y recaba la libertad de su Gobierno para hacer suministros de armas a los rojos españoles.

Las acusaciones contra Rusia del delegado de Italia fueron contundentes y significó el señor Grandi que el representante soviético no hacía honor ni a su firma ni a su palabra.

Los delegados de Alemania y de los países americanos se adhieron a la propuesta de Italia y la conferencia acordó declarar a Rusia como la única nación que ha infringido la neutralidad en la guerra de España.

Después el delegado soviético manifestó que tenía que consultar con el Gobierno de su país.

FELIZ INICIATIVA

Se organiza un homenaje al Regimiento de Artillería Pesada número 1

Un grupo de cordobeses ha tenido la feliz iniciativa de que nuestra capital rinda un homenaje al Regimiento de Artillería número 1, para premiar su actuación desde el principio del movimiento, en que, obediente al coronel cascajo, libró a Córdoba del dominio rojo, coquisitándola para España.

El homenaje consistirá en regalar al Regimiento de Artillería una placa de plata.

La comisión recaudadora de fondos está integrada por don Fernando Ruiz y López, don José Ferrer Cabrera, don Antonio Venzalá y don Francisco Casallo.

Para que los donantes puedan hacer los ingresos se ha abierto una cuenta corriente en el Banco Hispano Americano.

Ni que decir tiene que este homenaje será acogido por el noble pueblo cordobés con el mayor entusiasmo, demostrando así al Regimiento de Artillería su agradecimiento.

EN SAN LORENZO

UN BAUTIZO

En la Iglesia parroquial de San Loreto ha recibido las regeneradoras aguas del bautismo el niño dado a luz recientemente por la señora doña Ana Diaz Solís, digna esposa de don Rafael Jiménez Díaz.

El nuevo cristiano, al que se le impuso el nombre de Rafael, fué apadrinado por la señorita Dolores Cantón Restoy y don Antonio Diaz Solís.

Al acto asistieron numerosos invitados entre los que figuraban el cenónigo de la Santa Iglesia Catedral don Félix Romero Mengibar, don José Padilla Jiménez y don Angel Gomez Pérez.

Los invitados al acto fueron obsequiados espléndidamente.

Felicidades a los padres del nuevo cristiano por el fausto acontecimiento.

En el contrataque hecho por los rojos sobre Illescas tuvieron más de mil quinientas bajas

Madrid envió sobre Illescas a todos elementos que tenía disponibles

NAVALCARNERO.—En las trincheras que los rojos habían construido en Navalcarnero se han encontrado documentos de muchísimo interés en los que se pone de manifiesto el desconcierto y el desorden que hay en las filas rojas. Se han encontrado varios partes de los jefes de la columna, dirigidos al alto mando

rojo, en los que dicen que el problema del abastecimiento está sin resolver.

Por los documentos se observa la desconfianza que hay en el mando de los rojos.

Las columnas que intentaron el contrataque sobre Illescas estaban formadas por elementos de rebusco de la guarnición de Madrid y con otros elementos de Alicante.

Mandaba las fuerzas el coronel Asensio. Ante el ataque de nuestros soldados el enemigo tuvo que refugiarse en el interior de las trincheras.

El ataque de los rojos abarcaba la posición de Illescas por el Norte, Este y Oeste. Durante los tres días que duró el asedio volcaron sobre Illescas todo el material que habían traído los rojos de Madrid.

En un solo día nuestros soldados le hicieron a los marxistas ochocientas bajas, que fueron trasladadas a Madrid en trenes bandados.

Ultimamente los rojos atacaron en masa y fueron puestos en franca huida.

El total de las bajas que se les ha causado en esta operación pasan de mil quinientas.

Llega a Lisboa el embajador de Portugal en España

Asimismo de Portugal ha salido el representante de España en Lisboa

LISBOA.—A bordo de un destroyer portugués ha llegado al puerto de Lisboa el encargado de Negocios de Portugal y el cónsul general de Portugal en España, quienes se encontraban desde hace algún tiempo en Alicante.

El embajador de Portugal ha manifestado que en Alicante se sabe que la situación del Gobierno rojo es difícilísima.

Numerosos grupos de personas han recorrido la población de Alicante pidiendo que se termine la guerra.

De Lisboa ha salido con dirección a un puerto francés el embajador de España en Lisboa don Claudio Sánchez Albornoz.

La marcha de estos embajadores obedece, como se sabe, a las rupturas de relaciones diplomáticas del Gobierno portugués con el de Madrid.

fanda y un par de calzoncillos; la niña Dolores Ruano, un jersey y dos pares de calcetines; don Rafael Moyano, una peseta; don Alejandro González, una peseta.

Detenciones

Han sido detenidos los siguientes individuos:

Francisco Rodríguez Palomo, Antonio Gómez Bello, Antonio Ortiz Villegas, José Ruiz Cuevas (s) Patarrota, Juan Bernar García (s) Madroñero, Francisco Alcántara Rojas, Julián Carmona Arango, Eugenio González Aguilera y Ramón Reina Megías.

Suscríbase y anúnciese en GUIÓN